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2 0 1 3兩 會

香港文匯報訊（兩會報道組 徐海煒）香港

與內地交往越趨密切，在過程中出現了如水貨

客、搶購奶粉等問題，引發了內地與香港民眾

的一些矛盾，成為全國「兩會」的熱議話題。

中共中央政治局常委張德江，昨日在參加十二

屆全國人大一次會議香港代表團會議上指出，

要客觀分析，正確認識這些在經濟發展過程中

無法避免的矛盾，而這些小摩擦並非社會主

流，不能因噎廢食，不能因為個別問題否定主

流和整體，也不能為了主流和整體而不重視和

解決這些問題。「我相信只要相互尊重、相互

包容、優勢互補，共謀發展，就沒有甚麼解決

不了的問題。」

在解決困難中 兩地實現發展

張德江昨日在會議講話中指出，一個國家、

一個地區在發展過程中，會不斷遇到困難和矛

盾，想在發展過程中一帆風順，沒有矛盾、困

難，只是理想，「我們就是在解決各樣困難和

矛盾當中去前進，去發展，內地如此，香港也

是如此」。

他續說，香港經過了數十年的發展，在經濟

社會等各方面開始進入新的轉型期，出現了困

難，也面臨一些新的挑戰，如原有的部分競爭

優勢在弱化，新的經濟增長點培育緩慢，一些

社會民生矛盾也進入突顯期，而隨㠥與內地關

係和社會交往的日益密切，就出現了一些小摩

擦和不和諧事件。

張德江舉例指，內地採取了多項措施，讓大

批內地遊客到香港，推動了香港旅遊市場的繁

榮，但由於突然在一段時間裡來了這麼多人，

香港的交通、商品、購物問題都必然會出現一

些問題，加上個別遊客素質不高，文化程度不

高，也引起一些矛盾問題，包括最近炒得比較

熱的奶粉限帶，以及雙非子女等，「經媒體的

渲染，這些現象產生社會影響」。

不可因噎廢食 不能輕視問題

他強調說，這些問題，一方面要客觀分析、

正確認識。這些問題任何社會在經濟發展中都

難以避免的，這些現象並不代表兩地關係的主

流；既不能因噎廢食，不能因為個別問題否定

主流和整體，也不能為了主流和整體而不重視

和解決這些問題。客觀來說，香港與內地各方

面的交往是順暢的，發展勢頭也是好的，「我

相信只要相互尊重、相互包容、優勢互補，共

謀發展，就沒有甚麼解決不了的問題」。

張德江昨日上午與人大常委會副秘書長
喬曉陽、國務院港澳辦主任王光亞、

香港中聯辦主任張曉明等一起，來到人民大
會堂香港廳，與出席全國「兩會」的港區全
國人大代表會面並共同審議政府工作報告。

張德江在聽取7位代表發言後講話，就正
確認識「一國兩制」方針、香港繼續在國家
發展中發揮作用、港區人大代表如何發揮作
用等發表意見。

「一國兩制」實踐 舉世公認成功

他首先表示，香港回歸祖國15年多來，
「一國兩制」的實踐取得了舉世公認的巨大
成功，這是史無前例的，而中央對香港政策
是一貫的，十八大後香港有評論認為中央將
收緊對香港的政策，是無端的揣測。

他解釋說，從政治層面看，「一國兩
制」、「港人治港」、高度自治得到了切實的
貫徹，香港繼續保有原有制度和生活方式，
香港人真正當家作主，這在回歸以前是做不
到的，在回歸以前也是無法想像的；從經濟
層面來看，香港成功抵禦了亞洲金融危機、
非典疫情、國際金融危機等一系列衝擊，保
證繁榮穩定的大局，繼續保持金融、貿易、
航運中心地位，並一直被公認為世界最自由
開放、最具有競爭力的經濟體，最具發展活
力的地區之一。

兩地相互借力 提升國際地位

從香港與內地交流的層面來講，內地與香港
交流日益密切，交流合作向全方位、多層次、
專業化發展，形成互利共贏、共同發展的喜人
局面。改革開放以來，尤其是香港回歸以來，

內地靠香港引進資本、走向世界，香港也利用
內地的改革開放、巨大市場和迅速發展帶來的
機遇，實現了香港自身的發展。

從對外交往層面來看，香港作為單獨的關
稅區和地區，廣泛參與國際事務，並在中央
政府的授權下與許多國家、地區及有關組織
簽訂了一系列的雙邊協議或協定，對外聯絡
不斷擴展，國際影響進一步提升。在中央政
府的支持下，香港的地位不但沒有下降，反
而進一步提高。

張德江並引述了國家主席胡錦濤在去年慶
祝香港回歸祖國15周年大會指出，「一國兩
制」是對歷史遺留的香港問題的最佳解決方
案，也是香港回歸後保持長期繁榮穩定的最
佳制度安排。「既然如此，中央政府對香港
的方針政策就不會變，也沒有必要改變。」
他續說，中共總書記習近平在去年會見港澳
特首時也強調，中央政府貫徹「一國兩
制」，嚴格按照《基本法》辦事的方針，支
持行政長官和特區政府依法施政的決心不會
變，支持兩個特區發展經濟、改善民生、推
進民主、促進和諧的政策不會變。

寄語港區代表 團結支持施政

張德江並向港區代表提出，作為愛國愛港
力量的核心、骨幹，大家要在維護香港特區
繁榮穩定中發揮表率作用，大家要維護大
局，團結社會各界，全力支持行政長官和特
區依法施政，減少內耗，務實求進，同舟共
濟，共同把香港「一國兩制」成功實踐繼續
推向前進。

同日，張德江也參加了澳門代表團的審
議。
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十八大報告論「三個有機結合」
■ 全面準確貫徹「一國兩制」、「港人治港」、「澳人治

澳」、高度自治的方針，必須把堅持「一國」原則和

尊重「兩制」差異、維護中央權力和保障特別行政區

高度自治權、發揮祖國內地堅強後盾作用和提高港澳

自身競爭力有機結合起來，任何時候都不能偏廢

習近平述對港澳三個「不會變」
■ 貫徹落實「一國兩制」、嚴格按照基本法辦事的方針

不會變

■ 支持行政長官和特區政府依法施政、履行職責的決心

不會變

■ 支持港澳發展經濟、改善民生、推進民主、促進和諧

的政策不會變

「一國兩制」成功
對港政策不變

香港文匯報訊（兩會報道組 徐海

煒）十二屆全國人大一次會議昨日繼

續舉行，中共中央政治局常委、國務

院副總理張德江參加了香港代表團的

審議。張德江在講話強調，中央落實

「一國兩制」方針政策一脈相承，又

在總結實踐經驗的基礎上不斷豐富發

展。他說，香港社會有一些人認為中

央政府現在強調「一國」，意味㠥收

緊對港政策，「這樣的邏輯是有問題

的」，因為十八大報告中對港澳部分

的論述，體現了中央對港澳問題的一

貫政策和立場，與中央以往對港澳的

方針政策一脈相承；中央講一國兩

制，從來都是既講「一國」，也講

「兩制」。一些人對談論「一國」，對

談論維護國家主權、安全、發展利

益，表現出不應有的敏感，這恰恰說

明，準確全面理解「一國兩制」方針

是十分必要的。
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■中共中央政治局常委、國務院副總理

張德江參加十二屆全國人大一次會議香

港代表團的審議。圖為張德江與香港代

表親切握手。 中新社

■中共中央政治局

常委、國務院副總

理張德江昨日參加

十二屆全國人大一

次會議香港代表團

的審議，人大常委

會副秘書長喬曉

陽、國務院港澳辦

主任王光亞、香港

中聯辦主任張曉明

等一同參加。

新華社

兩會 及議程 看點 3月8日

政協
■ 上午9:00：政協第

三次全體會議大
會發言

■ 下午3:00：小組討
論「健全社會主
義協商民主制度」

■ 下午3:00：委員談
「健全社會主義協
商民主制度」記
者會

人大
■ 上午9:00：小組審議政府工

作報告，審查計劃報告和預
算報告﹔審議選舉和決定任
命的辦法和草案

■ 上午10:00：商務部長陳德銘
將就「發展國內外貿易和促
進經濟合作」問題答記者問

■ 下午3:00：第二次全體會議

吳邦國委員長作全國人大常
務委員會工作報告


